

Beschluss des Landrates vom 14.06.2018

Nr. 2108

5. Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission der Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch (IGPK IPH): Jahresbericht 2017

2018/576; Protokoll: md

Kommissionssprecherin **Jacqueline Wunderer** (SVP) kündigt an, dass sie sich bei der Berichterstattung aus der Geschäftsprüfungskommission der interkantonalen Polizeischule Hitzkirch kurz halten werde, da allen sowohl der Jahresbericht sowie der Bericht Geschäftsjahr 2017 in Zahlen vorliege.

Wie allen bekannt sein sollte, betreiben 11 Kantone aus der deutschsprachigen Schweiz gemeinsam die interkantonale Polizeischule Hitzkirch, um die Grundausbildung und Weiterbildung der Angehörigen der jeweiligen Polizeikorps durchzuführen.

Die interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission - je zwei Vertreterinnen bzw. Vertreter aller Kantone, vom Kanton Basel-Landschaft sind das Bianca Maag (SP) und Jacqueline Wunderer (SVP) - prüfen die Ziele der IPH und deren Umsetzung, die mehrjährige Finanzplanung der Kosten und Leistungsabrechnung sowie den Bericht der Buchprüfungsstelle. Die IGPK kann Empfehlungen abgeben und hat die Legislativen jährlich mit einem Bericht zu informieren.

Die Votantin macht nur auf ein paar Details aufmerksam, welche immer wieder von Interesse sind. Die Polizeischule Hitzkirch konnte im 2017 zwei Lehrgänge mit 183 Aspiranten durchführen. 177 davon haben die Berufsprüfung erfolgreich bestanden, dass ist eine Erfolgsquote von 96,7 %. Eine weitere Zahl, die sicher erwähnt werden darf, ist der Betriebsgewinn in Höhe von CHF 1,9 Mio. Der Kanton Basel-Landschaft hat für das Jahr 2017 CHF 731'364 an die Pauschalabgeltung bezahlt. Das sind 5,6 % der gesamten Pauschalabgeltung. Der Gesamtbetrag aller 11 Kantone beläuft sich auf CHF 13 Mio.

Die Gesamtbeurteilung der IGPK hat sich im Vergleich zu den Vorjahren kaum geändert. Die interkantonale Polizeischule Hitzkirch bringt kontinuierlich sehr gute Leistungen im Bereich Grundausbildung zum Polizisten. Sie verfügt über die erforderlichen betrieblichen Führungs- und Kontrollinstrumente, welche die Finanzen solide bewirtschaften. Das Seminarzentrum, auf das man auf keinen Fall verzichten darf, stellt mit seinem Deckungsbeitrag einen wichtigen Bestandteil der IPH dar. Die Rednerin fordert die Ratsmitglieder auf, bei Fragen oder Inputs jederzeit auf die Vertreterinnen in dieser Kommission zuzukommen.

Die Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission beantragt den Parlamenten der Konkordatsmitglieder, vom Jahresbericht 2017 Kenntnis zu nehmen.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Schlussabstimmung*

://: Mit 79:0 Stimmen wird der Jahresbericht 2017 der IGPK IPH zur Kenntnis genommen.
